

EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE IZQUIERDAS Fundador: VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

Año XLIV :: Número 15.304 :: VALENCIA, VIERNES 25 DE JUNIO DE 1937 :: Ejemplar, 15 céntimos

Los incontrolados, controladores

Idéntica ha sido la actuación de determinados «controladores» sobre «No Intervención» en la guerra civil española y la de otros «controladores» de la Revolución. Idéntico será el final, destruyéndose a unos y a otros; aquéllos, como perniciosos para la paz universal; éstos, como destructores de la economía y de la integridad ciudadana de los españoles.

Se embarcaron Alemania e Italia en el Comité de No Intervención con promesas pacifistas, para conseguir el dominio del Mediterráneo y abastecer de elementos de guerra al ejército asesino, primero, y desembarcar en España unidades completas de los ejércitos fascistas en plan conquistador, después. Su control, incontrolado, ha equivalido a llenar de gasolina los camiones aligbe de los bomberos encargados de sofocar con agua un incendio.

No merecían crédito las voces de España denunciando el equívoco y la mala fe, comprobadas, de los controladores fascistas, ni ante el Comité de No Intervención ni ante el Gobierno internacional ginebrino encargado de velar por la independencia de las naciones asociadas.

Asimismo, «cuadrillas» de factiosos, se emboscaban en las organizaciones antifascistas, sobre todo, en las más extremas y consiguieron patentes de controladores valiéndose de ellas para realizar sus fechorías que si bien, de momento, tenían apariencia revolucionaria pudo irse comprobando que era obra de apaches y «gangsters» de la peor especie que directa o indirectamente favorecían al fascismo.

También las voces angustiosas del pueblo, del verdadero pueblo revolucionario, llamaban la atención de organizaciones y Gobierno; unas y otras defendían a sus «controladores» y el Gobierno intentaba inútilmente imponer su autoridad, sin decidirse a adoptar medidas energéticas, por temor a un mayor mal. Las propias organizaciones amparadas de los incontrolados se sentían pesadas de tener en su seno, por cobardía, dejaban hacer esperando ocasión propicia para reaverles del control sin necesidad de un choque sangriento...

Inglaterra y Francia, desde el Comité de No Intervención, veían cómo italianos y alemanes invadían el suelo español, cómo contrabandaban armas y municiones por cientos de miles de toneladas; se enteraban de las agresiones hechas a nuestros barcos y a nuestras costas por buques y aviones de nacionalidad extranjera; también se enteraba de ello la Sociedad de las Naciones, mucho antes del Libro Blanco, pero, ni aun a la vista de las pruebas irrefutables comprendidas en éste, creyeron las naciones asociadas llegado el momento de intervenir en defensa del país agredido e invadido, concretándose a hacer constar su hondo sentimiento por estas agresiones, que ni siquiera se atrevieron a calificar de tales.

Cobardía. Miedo a una conflagración europea, que al fin quizá no pueda evitarse, con mayor daño que si se hubiese oído el mal a la primera observación hecha por España, actuando de acuerdo con el Pacto.

Cuando el Gobierno español se dio cuenta del fracaso de las organizaciones antifascistas para anular a los «incontrolados», que, sino dependían se titulaban al menos dependientes de ellas, impuso su autoridad, y rápidamente hizo desaparecer los controles o comités arbitrarios. Apenas quedan reminiscencias de ellos, y los que aún actúan, serán suprimidos a medida que sean descubiertos en sus gazareras de los consejos locales, disfrazados con trajes arlequinados donde campean los colores de sindicales y partidos políticos.

Eso demuestra, que no es tan fiero el león como le pintan, y que si al primer desplante de los países fascistas los democráticos hubiesen contestado con una actitud gallarda, si en lugar de confiarles un control éste se hubiese establecido por otras potencias para impedir la invasión fascista; si ante la primera prueba de agresión italoalemana, se les hubiese tratado como agresores, no existiría ya el peligro de la temida guerra mundial porque la terrible fiera convencida de la imposibilidad de satisfacer su apetito de sangre, se habría reclinado a su cubil mortífero las uñas.

Es de suponer que visto el fracaso de la No Intervención, que tan perjudicial ha sido para España, sus portavoces Inglaterra y Francia, comprendan que ha llegado el momento de obrar con energía, sobre todo, después de la retirada premeditada y alevosa de Alemania e Italia del control, y ante la amenaza de éstas de bloquear nuestras costas, obligando a los países fascistas a retirar con toda urgencia sus «voluntarios» y a retirar igualmente sus escuadras del litoral español donde no tienen otra misión que la de proteger a los facciosos y cañonar nuestras costas cubiertas por el forjido del escenario.

J. AZNAR PELlicer.

Por fin, el Vaticano rompe su silencio

Y le dice a Hitler: "Ni contigo, ni sin ti..."

CIUDAD DEL VATICANO.— El «Observador Romano», subraya la gravedad de la situación creada con la retirada de Italia y Alemania del control español.

Considera que la situación es hoy más grave que lo fue cuando ambas naciones se separaron del Comité de Londres con motivo del incidente del «Deustchiand». Agrega que la medida adoptada compromete seriamente y tal vez definitivamente al control colectivo, que era el único capaz de garantizar la No Intervención, con la condición de que ésta no fuese sometida a aquellos que antes que «controladores» eran parte en el asunto. El órgano vaticano expone después los hechos que han determinado la actual situación y pone de relieve que las exigencias alemanas se consideraron en Londres «paradójicas», especialmente en lo que se refiere a la incautación de todos los

submarinos del Gobierno español.

Subraya después el carácter razonable del criterio inglés y dice que las consecuencias del gesto italoalemán pueden ser graves.

En efecto, la presencia en el Mediterráneo de navíos de guerra, que se han retirado del control, es una grave incógnita. Un incidente, puede tener consecuencias imprevisibles y desastrosas, teniendo en cuenta la tirantez en que se hallan las partes después de la quiebra del control. Un choque puede quebrantar el equilibrio europeo en su misma base.

«Por todo ello —agrega— es preciso recordar más vivamente a las partes el sentido de la responsabilidad hacia la conciencia europea.»

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia

TODOS LOS SABADOS POR LA TARDE, de cinco a siete horas, están abiertas sus oficinas al público para realizar operaciones en LIBRETA POPULAR DE PEQUEÑO AHORRO

Las tropas leales, en el Centro, rechazan al ejército invasor, causándole gran quebranto

MADRID, 24, tres tarde. El ejército invasor ha atacado nuestras líneas en el sector de la provincia de Avila.

Durante toda la madrugada se observaron movimientos en el campo fascista, que fueron contenidos en varias ocasiones por los disparos de nuestra artillería. No obstante no haber podido realizar las concentraciones que tenía proyectada, el invasor inició el ataque por el sector de San Bartolomé de Pinarejos.

Las fuerzas extranjeras iban procedidas de algunas máquinas de guerra. Nuestras fuerzas actuaron con energía y rapidez y las baterías antitanques funcionaron con precisión y consiguieron el avance de las máquinas de guerra enemigas.

Paralelamente tras los tanques, el enemigo empezó a disparar con gran intensidad. Los soldados republicanos aguantaron el ataque y al cabo de una hora lo rechazaron de plano. Poco después nuestra aviación voló sobre el campo faccioso y

nuestras aviones descendían a casa altura y ametrallaban y disolvían las concentraciones rebeldes.

El Ejército popular que actúa en Robledo de Chavela dió unas batidas por aquellos alrededores a causa del excesivo número de fuerzas que los facciosos habían concentrado allí, sin duda con ánimo de atacar.

Antes de que se produjese el ataque, nuestras patrullas llevaron a cabo unas incursiones de castigo en el campo rebelde y produjeron bastantes bajas al ejército invasor. Momentos más tarde, nuestra artillería bombardeaba efectivamente algunos parajes, donde el enemigo no pudo realizar movimiento de ningún género.

En los frentes de la Sierra, tranquilidad. Únicamente nuestras baterías y aviación bombardearon violentamente algunas posiciones rebeldes, como las cercanías de Valsain, San Benito y carretera de La Granja a Segovia.

También hubo tranquilidad en los frentes cercanos.

Solamente esta madrugada, en el sector de Carabanchel, el enemigo atacó con bombas de mano las posiciones que ayer se le arrebataron, pero el ataque fue rechazado sin más consecuencias.

Por el Frente de los Franceses, algún cañoneo y captura de prisioneros por el sector de Arava.

Nuestras baterías han bombardeado con intensidad las posiciones enemigas del Norte de Guadalajara.

Por medio de movimientos envolventes, los facciosos quisieron apoderarse de nuestras posiciones que enfilan a Abadades.

El ataque fue breve y de poca consistencia. Las armas mecánicas de nuestro Ejército se bastaron para alejar a los rebeldes y obligarles a repléjase rápidamente a sus primitivas posiciones.

En el Jarama y Sur del Tajo, tranquilidad.

ARMA DE AVIACION

Conferencia de Cañizares

No obstante el enorme trabajo que pesa sobre el comisario político de la Aviación, en la reunión general del Arma, compañero Antonio Cañizares Penalta, el día 18 del actual, el antes mencionado camarada Cañizares dió una admirable conferencia a las fuerzas aéreas congregadas en el cuartel de Las Claras, en Murcia.

Nuestro camarada comisario se presentó en un plan de sencillez y camaradería ante el auditorio, si bien pronunciando un brillante discurso lleno de enseñanzas. Destacó, separando ambas obligaciones y deberes, a los soldados voluntarios y a los movilizados por los reemplazos.

Hizo observar problemas retrospectivos para llegar a la conclusión de la sublevación militar. Habló de los precursores de la democracia y obrerismo de nuestro país; de los derechos, retribución, trato moral y consideración social de los trabajadores en el pasado, para sacar la conclusión de lo que ha hecho la República en beneficio de las clases menesterosas. Habló de la legislación social para demostrar que la sublevación militar fascista se ha llevado a efecto para acabar con todo cuanto significa símbolo de justicia a favor de los productores.

Enfocó en su conferencia problemas de carácter social, ético y ciudadano, desarrollando maravillosamente lo que puede considerarse sentido de responsabilidad y disciplina, explicando lo que significa ésta en toda su extensión y su importancia para ganar muy pronto la guerra, aniquilando al enemigo.

Habló también de los deberes del soldado y de la oficialidad, explicando a la vez lo que es moral en sus diferentes aspectos.

El discurso del comisario político de Aviación, Antonio Cañizares, duró más de una hora.

Durante el transcurso del mismo fué interrumpido muchas veces por los aplausos de las fuerzas aéreas que le escuchaban con deleite, y al terminar el mismo fué largamente ovacionado, dándose vivas a la República, al comisario, al Frente Popular y a la aviación republicana.

Nosotros diremos por nuestra parte que el discurso de Cañizares es uno más de su catálogo donde muchos pueden aprender con eficacia.

MANANA

EL PODER DE LAS MINAS SUBMARINAS

POR ANTONIO ROS

El día en los ministerios

Presidencia, Hacienda y Economía

El director de «Paris Soir».

Ayer por la mañana fué recibido por el presidente del Consejo, doctor Negrín, el director del gran rotativo parisino «Paris Soir».

TRABAJO Y ASISTENCIA SOCIAL

Junta Nacional Contra el Pano

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el decreto del 21 del corriente sobre la representación de los departamentos en la Junta Nacional contra el Pano, el señor ministro de Trabajo y Asistencia Social se ha dirigido a los de Agricultura, Instrucción pública y Sanidad, Hacienda y Economía, Defensa Nacional y Comunicaciones, Transporte, y Obras públicas, rogándoles designen los respectivos representantes en esta Junta Nacional.

Una vez nombrados los representantes ministeriales y los de los partidos políticos que tengan vacante la representación en este organismo, se convocará sesión plenaria para despachar los asuntos pendientes.

La Sección de Ocupación y Trabajo

La Sección de Ocupación y Trabajo de esta Oficina Central de Evacuación y Asistencia a Refugiados, ha pasado a depender directamente del compañero M. Baruta Vila, el cual ha comenzado las gestiones organizando en diferentes pueblos que tienen refugiados el trabajo de los mismos de forma que reportará beneficios a la causa común.

Los pueblos que interesen organizar este trabajo deberán dirigirse directamente a esta Sección de Ocupación.

El departamento de Asistencia Social se ocupa de los evacuados de Bilbao.

La secretaria general de la Oficina Central de Evacuación y Asistencia Social se encuentra en Barcelona. El viaje ha sido motivado por la necesidad de llevar a cabo el vasto y difícil plan de acoger en aquella región a los numerosos evacuados de Bilbao que empiezan a llegar a España, plan cuya difícil realización requerirá gran actividad y entusiasmo.

AGRICULTURA

Instituto de Reforma Agraria

En cumplimiento del apartado quinto de la orden ministerial de 8 de Junio («Gaceta» del 9), relativa a la sobrealimentación que ha de proporcionar el Ministerio de Agricultura, por intermedio del Instituto de Reforma Agraria a las colectividades de campesinos dedicadas a los trabajos de recolección, esta Dirección se ha servido disponer que las colectividades que hayan de acogerse a esta disposición, han de dirigirse a las delegaciones provinciales correspondientes del Instituto de Reforma Agraria en petición que se circunscriba a los siguientes datos: Primero.—Número de obreros que participan o han de participar en los trabajos de recolección. Segundo.—Superficie total de terreno sembrado y su distribución por cultivo. Tercero.—Cantidades y clase de alimentos que estiman necesarios como complemento a los que disponen de su localidad.

Estas peticiones recibidas por las delegaciones provinciales, serán cursadas con la mayor rapidez po-

Lucha entre Mussolini e Hitler por la explotación de los minerales españoles

CONFESIONES

LONDRES.—La conocida revista inglesa «The Week» publica, en su número más reciente, noticias sensacionales relativas a las serias desavenencias que entre el Gobierno alemán e italiano se han producido, con motivo del reparto de los minerales que se encuentran en las regiones ocupadas por Franco.

Con el título de «Minerales en España», la revista, cuyas revelaciones publica también «Reynolds News Papers», periódico dominical londinense de gran tirada, dice: «Desde el comienzo de la guerra, Alemania ha reclamado la mayor parte de las riquezas minerales para sí, y codiciaba especialmente las pirritas de Huelva y Melilla. Pero, hace dos meses, el ministro de Hacienda italiano, obligado por las serias dificultades financieras que actualmente reinan en Italia, pidió una indemnización por los enormes gastos hechos por Italia en España, y Ramón Franco, el hermano del jefe rebelde, intervino muy energicamente en favor de las peticiones italianas, sobre las que, en las últimas conversaciones sostenidas entre Mussolini y Ramón Franco, el primero no había dejado lugar a dudas.

Estas peticiones italianas sólo podían ser atendidas en perjuicio de Alemania e Inglaterra, y esto Alemania no lo permitía aunque se tratase del propio Mussolini, por que ella también encuentra enormes dificultades para su rearme. Von Faupel, el embajador de Alemania en Salamanca, así lo ha declarado abiertamente a los representantes italianos y con ello ha provocado una tensión considerable.

También las posesiones minerales del Rif han dado lugar a rivalidad de competencia entre ellos. De la explotación total de 13 millones de toneladas, Alemania recibirá 0,9 millones y el resto se distribuirá entre la Gran Bretaña, Polonia y Checoslovaquia y la exportación a Inglaterra puede ser, interrumpida en cualquier momento, a causa también de la nueva petición italiana.

El ministro de Hacienda italiano ha resuelto comprar todos los minerales disponibles en España, para que Italia pueda defender el valor oro de su moneda, que subirá con la venta de estos minerales al extranjero. (Italia misma no necesita la pirita, puesto que ella misma la exporta.)

Las minas de pirita pertenecían a los ingleses —el marqués de Butte— especialmente, tiene grandes intereses en Huelva— pero fueron expropiados por los rebeldes, con lo que ahora los italianos tienen el mismo derecho que los alemanes a su explotación. Un perito de minas, Montagna, ha sido enviado a España, para orientarse sobre el actual estado del asunto.

Se ha ejercido una fuerte presión sobre el Estado Mayor de los rebeldes y se ha redactado un tratado provisional, que debía ser firmado el 20 de Mayo. Pero Alemania se ha negado, de una manera cerrada, a abandonar su posición.

El director de Reforma Agraria. Valencia 24 de Junio de 1937.— El director de Reforma Agraria.

NOTA INTERNACIONAL

EUROPA, AMENAZADA

Las amenazas alemanas y la suspensión del viaje de Von Neurath a Londres, parece que hayan tenido la virtud de hacer caer la venda en Inglaterra a quienes estaban dispuestos a las máximas concesiones para evitar «mayores males». Lentamente, la verdadera política de los países fascista va apareciendo en toda su brutal realidad, hasta aun para los más reacios. Las concesiones tienen el peligro de no satisfacer nunca las ansias desmedidas de los dos países entregados al látigo del dictador.

Si confiar, ni mucho menos, en una actitud por parte de las democracias europeas franca y decidida, si debemos señalar los efectos de las posiciones firmes frente al chantaje italoalemán. Alemania, inició su retirada rodeándola de todo el aparato que pudiese inducir a la creencia de un conflicto de gravísima trascendencia internacional. Ha bastado sólo un gesto firme por parte de Londres para que, la diplomacia germana diese un giro más tranquilizador a su retirada.

El instante se presta a meditación sobre las decisiones que el fascismo internacional adopte en su guerra contra España. ¿Va a lanzarse franca y desoubiertamente a un golpe en el cual se lo juega todo? La farsa del «Leipzig» debe llevar una segunda parte ya que Alemania sabía de antemano la resistencia de Inglaterra y Francia a tomar cualquier medida, máxime cuando el pretendido torpedeamiento no podía engañar a nadie en cuanto por quien había sido fabricado. ¿Cuál son, pues, los verdaderos fines de esta resolución momentánea que adoptó Alemania? Sólo un acto de fuerza apoyado por Roma o un bloque favorecedor de las operaciones militares en tierra. Más, lo primero, es por lo visto excesivamente arriesgado, y lo segundo puede encontrar para ellos dificultades que priven a la medida adoptada de casi toda su eficacia.

Señalemos, sin embargo, un punto sobre el cual debían meditar las potencias democráticas. Que, cuando se contesta a las amenazas con el gesto adecuado, estas pierden su virulencia. El tono baja con notoria rapidez e inmediatamente se lanza el cable de la mediación. Confitemos que esta política sea al fin reconocida en sus más bajos fondos y que encuentre la réplica adecuada y justa.

Z.

EN OLYMPIA

Conferencia de Santiago Carrillo

El secretario de las Juventudes Socialistas Unificadas de España, pronunció ayer tarde su conferencia sobre el tema: «10 reivindicaciones de la juventud que combaten en los frentes de guerra y de la producción».

Desarrolló el tema de su disertación con elocuencia y claridad. Las diez reivindicaciones se condensan en las siguientes conclusiones:

Que el Gobierno del Frente Popular conceda plenos derechos políticos y civiles a los ciudadanos desde los 18 años de edad, porque tienen derecho a ello ya que dan su rendimiento en la retaguardia y su sangre en los frentes de lucha, y porque es necesario reparar la injusticia de los gobiernos de antes del 18 de Julio de 1936.

Facilitar el acceso a las escuelas de Guerra a los jóvenes obreros combatientes, evitando en lo posible que se filtren en ellas y en el Ejército los enemigos del pueblo.

Que los combatientes que lo merezcan, como Lister, El Campesino y otros, sean los jefes del Ejército popular y tengan acceso a los altos puestos de mando.

Protección al inválido, y prestarle la reeducación necesaria, haciéndolos útiles para la producción, para lo cual se crearán escuelas de reeducación.

Educación premilitar y acabar con los emboscados.

Emulación en el trabajo y en la producción; crear brigadas de choque e intensificar en lo posible la producción, confiando en que el Gobierno ayudará a esta empresa para el mayor rendimiento.

Derecho de los jóvenes a ser dirigentes en los sindicatos, porque no hay derecho a establecer diferencias entre jóvenes y viejos si todos cuentan con la confianza de las masas.

Apoyo incondicional a la juventud campesina que tan gran rendimiento está dando en la guerra que libramos contra el fascismo internacional.

Igualdad de derechos civiles en la mujer que en el hombre. Subsido de la maternidad y legalización del matrimonio.

Estos diez puntos que constituyen las diez reivindicaciones de la juventud que combate en los frentes de guerra y de la producción, los explicó Santiago Carrillo con una concepción admirable y perfecta de los asuntos que las mismas concierden.

Dijo luego que no se interpretase en ningún modo que la demanda de estas diez reivindicaciones supone una exigencia al Gobierno al lado del cual está la juventud, sino más bien es un estimulante para el ciudadano a fin que dé el mayor rendimiento en el frente y en la retaguardia.

Propone que estas diez reivindicaciones sean distribuidas por el campo, por las fábricas, por los frentes y por todas partes, a fin de que se discuta extensamente y se percatan bien de las ventajas que representan para la clase trabajadora, para la juventud española y para el triunfo de la guerra y de la Revolución.

Hizo un llamamiento a los republicanos y a los jóvenes libertarios para ver de llegar a la unión de todas las fuerzas juveniles de España, procurando luchar todos unidos.

Las Juventudes Socialistas Unificadas —dice— quieren que la juventud sea una toda en un grupo compacto e indestructible.

Nuestra Federación —añade— tiene ya trazada la línea de unidad, y se debe evitar que haya una política en Barcelona, otra en Valencia y otra en Madrid, sino que todos juntos vayamos al logro de nuestras justas aspiraciones.

Nombra en sentido de elogio a Lamonedá y a Pretel, que asisten al acto, y el público les tributa una ovación clamorosa.

Se dirige a los jóvenes de las Juventudes Libertarias, a quienes dice:

«Camaradas: Vosotros sois jóvenes revolucionarios; nosotros lo somos también, como lo son todos los jóvenes que luchan en los frentes contra nuestros enemigos, contra el fascismo y por la Revolución».

Y pregunta: ¿Qué puede impedir la realización de la unión entre todos los jóvenes antifascistas?

Manifiesta que hoy es más precisa que nunca la unidad de las fuerzas antifascistas, porque vemos cómo cada día es mayor el apoyo que los países extranjeros reaccionarios prestan a nuestros enemigos, los facciosos españoles. Exponen las pretensiones de Hitler y Mussolini de hacer de la España un país de esclavos, y preguntan si después de estas amenazas pueden haber todavía reparos en procurar la unión de la juventud española. Ante lo que estamos presenciando, la juventud de nuestro país debe formar un solo frente para expulsar de su suelo a los invasores e impedir el triunfo de la reacción y del fascismo internacional.

«Camaradas libertarios, obreros todos —dice—; Hagamos por que nuestra patria no sea del fascismo, y después ya discutiremos qué es lo que conviene, y esto será lo que quiera el pueblo que lucha en los frentes y en la retaguardia por el triunfo de nuestra causa».

Elogia el heroísmo de los bravos combatientes vascos, y pide que todos debemos seguir el ejemplo del pueblo de Euzkadi, de luchar unido por la independencia del suelo patrio.

Queremos el Partido Único del proletariado, porque éste es el único que puede dirigir el trabajo y las industrias y superar el rendimiento de nuestra economía. Todo el que lucha por estas reivindicaciones, tendrá nuestra colaboración y nuestra ayuda, y a todos del mismo modo, les abriremos nosotros los brazos.

«Estamos seguros de que, con una alianza verdadera y eficiente, los jóvenes que luchan en el Norte, no serán víctimas del fascismo, por que juntaremos nuestras bayonetas para impedirlo».

Termina diciendo: «Luchemos todos por una España grande y democrática».

El camarada Carrillo fué objeto de una ovación prolongada.

Se dió lectura a continuación de las adhesiones recibidas al acto, que son muchas y valiosas.

Un miembro de la Juventud Antifascista Internacional dirigió un saludo a los antifascistas españoles que luchan en el frente y en la retaguardia, y tras preguntar el presidente si se acordaban las diez reivindicaciones expuestas por el camarada Carrillo, pregunta que fué contestada por todos unánimemente, se dió por terminado el acto entre el entusiasmo delirante de la concurrencia.

Durante el acto, se interpretaron varios himnos revolucionarios y al final del mismo, la Internacional y el Himno de Risgo.

SEGUNDA

Unión Republicana Nacional TAURINAS

Gordón Ordás en nuestra casa

Días atrás, tuvimos la satisfacción de recibir la visita del ilustre republicano y embajador en Méjico representando a la República española, don Félix Gordón Ordás.

En las oficinas de nuestro Partido se congregó con el Comité Ejecutivo Nacional, un número de correligionarios que quisieron testimoniarle el afecto y admiración que por tan digno correligionario sienten.

Tanto nuestro digno presidente como los restantes miembros directivos del Partido y el señor Gordón Ordás, tuvieron mutuas frases de afecto y amor a la República que dejaron grato recuerdo entre los asistentes.

Gordón Ordás en Carlet

Invitado por algunos elementos directivos del pueblo de Carlet y amigos del ilustre republicano señor Gordón Ordás, el domingo último asistió a aquella localidad para confraternizar con nuestros correligionarios.

Acompañaron a tan distinguido huésped nuestro Director Fernando Valera; el director general de Obras hidráulicas, Artigas Arpón; el consejero delegado provincial de Abastecimientos, Antonio Sánchez; la minoría municipal de nuestro Partido en Valencia; el presidente del Comité Ejecutivo Provincial, Vicente Sanz; el subdelegado del Consejo Provincial de Abastecimientos, camarada

Casp; el ex comprometido en la elección para la presidencia de la República, camarada Marrades, y un gran número de destacados directivos y elementos del Partido que por falta de espacio no publicamos.

La estancia en dicha localidad resultó gratísima para cuantos asistieron, siendo de gran efecto para los ideales republicanos.

De Patraix

El Comité del Frente Popular de Patraix ha hecho entrega al ministro de Defensa Nacional, para gastos de guerra, de la cantidad de tres mil diez pesetas con treinta y cinco céntimos (3.010,35), im porte de una suscripción popular y de un beneficio teatral que se hicieron en dicha localidad con la finalidad indicada.

Felicitemos a los queridos correligionarios de esta localidad, que en unión de los restantes componentes del Frente Popular, han realizado esta acción digna de todo elogio y para que sirva de estímulo a los de las demás localidades.

DISTRITO DE RUZAFÁ

Pl y Margall, 96

Se convoca a junta general ordinaria para el domingo día 27 del actual, a las 4:30 de la tarde por primera convocatoria, y a las cinco por segunda, con el fin de tratar los asuntos expuestos en tablilla.

Para fumigar la retaguardia

Una censura, un Gobierno

A Abraham Polanco

Acabo de leer un artículo publicado en el Mercantil Valenciano, del sábado, y que me ha hecho ponerme a la máquina y escribir.

Hace diez días que estoy en Valencia, he leído aquí y allá, en un número de «El Sindicalista», estas palabras de un hombre al que nadie le puede discutir la honradez: Angel Pestaña... «La guerra no la hemos ganado por que los de la retaguardia no han sabido cumplir con su deber».

Es exacto. Habla un periodista viejo un socialista, y un democrata. Un fanático de la Libertad. Pero hay libertades de expresión y de propaganda, hay extralimitaciones de la Libertad, que no pueden tolerarse cuando la misma Libertad de todos y en sus esencias más extraídas, está en riesgo.

Para comprender el peligro que nos amenaza hay que haberlo sufrido en la propia carne dolorida y experimentar todavía la aguda sensación de los otros pedruzcos de la propia vida que están aún allá, a merced de los que nos han torturado y escarnecido; porque a esas gentes oscuras y siniestras nos las basta con el dolor de la carne sangrante, necesitan que sus víctimas manen, de las fuentes del alma, el bochorno y la humillación; necesitan la exposición y la rueda, y los empujones y encorvosados. Porque ellos saben que estas llagas del alma son las más dolorosas.

He sufrido eso y he oído el relato de los que lo han padecido más duramente que yo. He sabido de las prisiones fascistas, y ante mí, se ha aparejado a los hombres, y he oído el relato estruendoso del otro dolor — más acerante — de las hermanas, las mujeres y las hijas, sometidas a las últimas humillaciones: y las irreparables...

Todo eso nos amenaza y viene cada día más cercano, sobre nosotros, los hombres de la retaguardia, mientras se pierde estérilmente el tiempo y el espacio, en estas horas cotidianas, en las discusiones de partidos, de sindicatos, de matices, de nombres... Que en el fondo de todo este ceno que mancha las columnas de la Prensa, lo que se agita es el egoísmo de los hombres, sus pasiones y sus vanidades.

Y en nombre del dolor de la otra retaguardia, que no conoce los placeres y la euforia del Levante dichoso, en nombre de los que han sufrido y sufren, con sobrehumano valor, y con la fe puesta en esta retaguardia frívola y banal, las persecuciones

desencadenadas contra ella, y que no tienen par en ninguna época de la Historia. En nombre de los que como yo, han huido, cruzando la muerte, de esos campamentos de concentración, de esas cárceles, de esos trabajos forzados y de esos frentes factosos, y de los que continúan allá, sobre todo, de los que fían en vosotros y con vosotros siguen esperanzados la lucha, y con vosotros, mejor dicho, y por vosotros, ya que vosotros no lo hacéis, siguen el dolor de las derrotas con lágrimas de desesperación, y la alegría de las victorias con risas de esperanza, yo acudo a esta tribuna mía de la Prensa y os digo:

Basta ya de perder el tiempo en los odios pequeños porque no debemos todos tener sino un solo odio grande e intenso: contra el enemigo de todos.

Basta ya de disensiones ridículas y de una censura de hierro corte implacablemente esas disputas de plaza y de zócalo, de prostíbulo y de café.

Basta ya de Libertad mal empleada en prostituir la Libertad verdadera de todos, que está en riesgo.

Hace falta un Gobierno fuerte, para hacer un frente fuerte. Hace falta un silencio sobre todo el pasado, y una expectación sobre el porvenir.

Una guerra no se pierde cuando la sostiene un pueblo que tiene un solo espíritu y una sola voluntad.

Y todo el que contribuye a esperear la llama de ese espíritu y a torcer o a dividir esa voluntad, es un traidor.

Se llama como se llama, socialista como yo; comunista, sindicalista, republicano o anarquista. Un traidor... Y a los traidores, se les fusila. UNO CUALQUIERA.

Consejo Municipal de Valencia

El canje de tarjetas para el racionamiento de pan

DISTRITO DE LA VEGA

Los vecinos de las calles de Sagunto, Camino de Barcelona, Alboraya, Canaleta, Duato, Dugue, Convento, Mañá, Travesía de Mañá, plaza del Miliciano Rojo, Calle de Santa Mónica, Jabonería, San Guillem, Tarta, 122 del plano, Actor Mora, 107 del Plano, 121 del Plano, Via de Liria y Visitación (dos números pares), pueden retirar las nuevas tarjetas de racionamiento de pan, a partir de mañana, de nueve a catorce y de dieciséis a veinte horas de la oficina instalada en la plaza del Miliciano Rojo.

El festival benéfico del domingo

La comisión organizadora del batallón zapadores minadores número 3, siempre dispuesta para conseguir fondos con destino a nuestros hermanos heridos de guerra, ha organizado para el próximo domingo día 25, a las cinco y media de la tarde, una gran novillada en la que serán lidiados y muertos a estoque seis hermosos uteros de la famosa ganadería de Samuel Hermanos de Albacete, por el teniente Pedro Martínez, sargento Luis Marco «El Depende» formando parte del conjunto el conocido y querido por el público valenciano, matador de novillos-foros, Cayetano Pastor.

En la primera parte habrá un desfile integrado por las bandas del batallón y jóvenes del S. R. I. y J. S. U., con trajes típicos de la región.

Todos los fondos recaudados en este festival serán destinados al Hospital provincial de Sangre.

Gran acto de simpatía al pueblo trabajador de Méjico, en Villarreal

El domingo día 27 del corriente mes, se celebrará en Villarreal un gran acto de simpatía al pueblo trabajador de Méjico, por la labor realizada en pro de la causa antifascista de España, teniendo lugar en el Salón de la C. N. T. a las diez de la mañana, en el que tomarán parte los compañeros siguientes:

J. Martínez Novellas, de la Agrupación de Amigos de Méjico, de Burriana.

Juan P. Muro, Claro J. Sendón, de la Asociación de Amigos de Méjico, de Valencia.

La Banda Municipal amenizará el acto, con himnos proletarios y el Himno Nacional de Méjico.

TRABAJADORES, PUEBLO LIBERAL DE VILLARREAL: Vuestró deber es acudir al acto a escuchar la palabra de los oradores y defender las libertades del proletariado.

LA COMISION.

Delegación de Hacienda

Tesorería

Esta Tesorería tiene el deber de recordar a los contribuyentes deudores del Estado por todos los conceptos contributivos, los beneficios que les concede el decreto de 4 de Enero último, en cuanto pueden satisfacer sus débitos hasta el 30 del mes en curso con sólo abonar el cinco por ciento de recargos.

En el probado espíritu de disciplina tributaria e incondicional apoyo al Gobierno, confía esta Tesorería se evitara la aplicación de la sanción que establece el decreto de referencia. Se advierte en él; concedido a beneficio de que se hace mención, que a quienes no satisfagan sus débitos por cualquier concepto y sea cualquiera el año a que correspondan, se les incautaran las fincas o bienes de su propiedad por el Estado, sin otro trámite ni requisito, ya se hallen aquéllos en poder de los interesados o en el de otras personas u organismos.

Valencia 24 de Junio de 1937.— El tesorero de Hacienda, Alonso Cufat Ros.

Colegio Oficial de Médicos

Nuevo local

Se comunica a los señores médicos y al público en general que el Colegio Médico ha trasladado sus oficinas a la calle de Colón, número 33, donde deberán dirigirse en todos los asuntos que de él competen.

Espectáculos Públicos U.G.T.-C.N.T.

CARTELERA

SECCION TEATROS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía dramática y grandes espectáculos. Responsable artístico Enrique Rambal.—6:30 tarde y 10:30 noche. El grandioso drama «El proceso de Dreyfus» o Emilio Zola el poder del genio». Creación de Rambal.

NOSTRE THEATRE.—Compañía de comedias. Responsable: Vicente Mauri.—6:30 tarde y 10:30 noche. «Lo tengo todo arreglado». Clamoroso éxito de risa.

TEATRO RUZAFÁ.—6:30 tarde: «El país de los tontos» y «Aquí hacen falta tres hombres». Dos obras de grandioso éxito. 10:30 noche: «Aquí hacen falta tres hombres» y «El país de los tontos».

TEATRO ESLAVA.—Compañía de comedias. Responsable: Paco Pierrá.—6:30 tarde y 10:30 noche. «Duelo» y «Una americana para dos». Formidables éxitos cómicos.

TEATRO ALKAZAR.—Compañía de comedias. Responsable: Manolita Ruiz.—6:30 tarde: «El susto». 10:30 noche: «Una americana para dos». Formidables éxitos cómicos.

TEATRO LIBERTAD.—Compañía de zarzuela y revistas. Responsable: Pepe Alba.—10:30 noche. Debut del notable tenor Jerónimo Meseguer, «El cabo primero», gran éxito de Emilio Clemente, Pepe Alba, Gonzalo Ambit y demás partes de la compañía. «La Dolorosa», por Isabel Ferrer y Jerónimo Meseguer, acompañados Nieves Alba, Luisa Diaz, Gonzalo Ambit, Alfonso Gode, José Campos, Ramón Silvestre y coro general. Butaca, 2:50.

SECCION CINES

Continúa de 4:30 tarde a 12 noche RIALTO.—segunda semana del formidable film «Rebelión a bordo», por Clark Gable, Charles Leighton y Franchot Tone, en español, Completan otras películas.

OLYMPIA.—«Adán sin Eva», en español, por Mirna Loy y Robert Montgomery. Completan otras películas cortas.

CAPTOL.—«La fugitiva» por Meuren Sullivan y Joel Mac Crez, continuando el gran espectáculo de variedades Miguel de Molina y Amalia de Isaura.

LIRICO.—Rinconcillo madrileño, grandiosa producción nacional, por la precoc estrella Gualdalupe Garcinuño. Completan otras películas cortas.

TYRIS.—«Estigma liberador», y «Una chica de provincias», en español, por James Gaynor y Robert Taylor.

SUIZO.—«Alias dinamita» y «Una noche en la Opera», en español, hermanos Marx.

GRAN TEATRO.—«Dirigible» y «La última avanzada», en español.

GRAN VIA.—«Mi novia está a bordo» y «Tres lanceros bengales», en español.

METROPOL.—«La Isla del tesoro», en español, por Wallace Beery y Jackie Cooper y «Así ama la mujer», en español, por Joan Crawford y Franchot Tone.

AVENIDA «Hembra» y «El último pagano», por Mala Lotus, en español.

GOYA.—«Wonder Bar» y «Entre esposa y secretaria», en español.

DORE.—«Maricela» y «La edad indiscreta», en español, por Paul Lukas.

PALACIO.—«La sombra del hampa» y «Sueños de juventud», en español.

MUSEO.—«El refugio» y «En la estrotrófera», en español.

IDEAL.—«La patria te llama», film soviético y «Rosa de Francia», en español.

VERSALLES.—«El terror de la muerte» y «Entre el amor y la muerte», en español.

ROYAL.—«Caravana de bellezas» y «Diego Corrientes», en español.

MUNDIAL.—«Dos fusileros sin balas» y «La última avanzada», las dos en español.

SOROLLA.—«Los desaparecidos» y «El vagón de la muerte», en español.

POPULAR.—«Motín en alto mar» y «En los tiempos del vals», en español.

COLISEUM.—«La diosa del fuego» y «Código secreto», en español.

VALENCIA.—«El misterio de Edwin Brood» y «La bien pagada» en español.

JERUSALEN.—«Siempre en mi corazón» y «El acorazado misterioso», en español.

FONTEANA ROSA.—«La chica del dorado Oeste» y «La estropeada vida de Oliverio VIII», en español.

GINER.—«Un chico millonario» y «No me dejes», en español.

MOULIN ROUGE.—«Hoy, «Hombres en blanco» y «Vivamos hoy», en español, por Joan Crawford.

GRAB

ELDORADO.—«Soldadito del amor» y «Melodía en primavera».

IMPERIAL.—«Las siete llaves» y «Buque sin puerto».

ALHAMBRA.—«El tren de las 8:47» y «Sangre en la nieve».

BENLILURE.—«La rival de sí misma» y «Mi marido se casa», por Elise Landi.

VICTORIA.—«As de asos» y «Melodía de Broadway», en español.

ESCALANTE.—«La hija del destino» y «Yo vivo mi vida», en español.

MUSICAL.—«Honduras de infierno» y «Bajo el cielo de Cuba», en español.

ESPAÑA.—«La sombra de los muelles» y «Secretos».

MARINA.—«La rival de sí misma» y «Mi marido se casa», por Elise Landi.

SECCION DEPORTES

TRINQUETE DE PELAYO.—Hoy a las 4:30, dos partidos. Primer partido: Guara, García y Aranda (rojos), contra Chelut, Lloco I y Moliner (azules). Segundo partido: Fuster y Limonero (rojos), contra Lloco II y Micalet (azules).

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Reconocido universalmente como el medicamento más eficaz para curar el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, etc. Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTOMAGO e INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS

ACTUALIDADES
Extraordinario éxito

RIALTO - U. G. T. - C. N. T.
— LUNES PROXIMO —
Estreno de la comedia dramática Paramount

La huella del pasado
Por Elissa Landi, Paul Cavanagh, Kent Taylor y Frances Drake

Un drama intenso, vibrante, de gran originalidad, narrado con todo dinamismo y movilidad que exige la técnica moderna. Un film que hace pensar. Un film que hace sentir.

CAPITOL - U. G. T. - C. N. T.
Lunes 28 - Formidable estreno, en español

La grandiosa superproducción nacional presentada por el Sindicato Unico de Espectáculos C. N. T.

BARRIOS BAJOS
Por José Telma, Rosita de Cabo, Rafael Navarro y José Baviera

Un film que nos presenta dentro de la mayor moralidad, las escenas más escabrosas. Huyendo de lo soez e inhumano, no se oculta la crudeza y las lacras que pesan sobre una sociedad, llamada a desaparecer.

FRONTON VALENCIANO
Hoy viernes, 25 de junio de 1937 — A las 4:15 tarde

Primer partido: Ramos - Linares (rojos), contra Rocha - Echarren (azules)

Segundo partido: Pistón II - Nazabal (rojos), contra Agustín - Bascarán (azules)

Tercer partido: Quiñela - Aramendi - Chacartegui - Goenaga - Chapaarro - Fídel Chaparro - Goenaga (rojos), contra Chacartegui - Fídel (azules)

Asociación de la Prensa Valenciana

Se convoca a junta general extraordinaria para mañana sábado a las seis de la tarde, en primera convocatoria y seis y media por segunda, en el domicilio social, Pin tor Sorolla, 5, para tratar asuntos de sumo interés y de vital importancia para esta Asociación.

Se ruega encarecidamente la puntual asistencia.

BRIGADA SANITARIA

De orden de la inspección general de esta Brigada Sanitaria y con carácter de urgencia se ordena a todos los oficiales de la misma se presenten a recibir instrucciones, durante los días, viernes 25 y sábado 26 del corriente, en plaza de Ausias March, 14, bien entendido que aquel que no realice esta presentación, quedará automáticamente excluido de la brigada, sin derecho a reclamación de ningún género, ya que este aviso va dirigido para aquellos que, faltando a los más elementales deberes, no actúan con la debida eficacia para la defensa de la causa antifascista.

Valencia 24 de Junio de 1937.— Por la sección de propaganda, Farga.

Deportes
MESTALLA
C. D. Español de Barcelona
Valencia F. C.

El próximo domingo se celebrarán en este campo dos partidos de fútbol entre los equipos Silla F. C. y el Valencia F. C. (amateur) C. D. Español de Barcelona y el Valencia F. C.

Magnífico fué el resultado que obtuvo nuestro Valencia F. C. el pasado domingo contra el Girona F. C. al empatar a un gol en su propio terreno, colocándose el equipo valencianista en situación de poder ser aún el campeón de la Copa España Libre.

CEREBRINO MANDRI

CONTRA EL DOLOR

Ayuda A LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA
en su labor humanitaria

DONATIVOS:
Av Blasco Ibañez 3 - Valencia

Se compraría
inmediatamente bécula para camiones, que pueda pesar de diez mil kilos en adelante. Ofertas, en Cis-car, 41, Gamale.

Pérdida
de un billete de 100 pesetas, en el trayecto de Valencia a Burjassot. Se paga a quien lo encuentre lo devuelva a la Escuela Doctor Ollé.

NU:STROS TELEFONOS:
Redacción: 12.115.
Administración: 12.184.

En Euzkadi, los leales siguen batiéndose con heroísmo por la independencia de España

El Ejército popular, rechazó ayer en el Centro otro furioso ataque de los invasores

LOS PARTES OFICIALES

Partes del ministerio de Defensa Nacional

Comunicado de las diez de la noche de ayer:

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO. — Fuego de fusil, ametralladora y mortero, en la mayoría de los frentes, sin bajas en nuestras filas.

NORTE. — Vizcaya: El enemigo, favorecido por determinadas defensas, ha podido avanzar por la zona industrial de la margen izquierda del Nervión, dominándola. En la zona minera se han librado algunos sangrientos combates.

La aviación facciosa sigue bombardeando furiosamente todas las vías de acceso hacia el Oeste, causando una considerable mortandad en la población civil, que sale de Vizcaya por esos caminos.

Durante la pasada noche, atacó el enemigo la posición de Duhalza, que logró ocupar, siendo recuperada poco

después por nuestras fuerzas. Por la carretera de Sodupe iniciaron los facciosos un ataque con tanques, siendo rechazados.

SANTANDER. — Intenso fuego de artillería y fusilería, sin consecuencias.

ASTURIAS. — Nuestros morteros lograron volar un polvorín enemigo en el Pico del Paisano y disolvieron en El Escampero a una concentración de se vío obligados a aterrorizar a las cercanías de Gandesa, rompiéndose un plano.

Se trata de un aparato alemán marca Heinkel. El piloto que lo conducía quedó prisionero.

AVIACION

Esta mañana, a las 11'15, apareció un aparato faccioso sobre Gandesa (Tarragona), con rumbo a Tortosa. Inmediatamente salieron de Reus dos de nuestros cazas. El aparato rebelde se vió obligado a aterrizar en las cercanías de Gandesa, rompiéndose un plano.

Se trata de un aparato alemán marca Heinkel. El piloto que lo conducía quedó prisionero.

Una vez más, nuestra artillería domina a la extranjera

MADRID. — La tranquilidad ha sido absoluta en todos los frentes próximos.

Las trincheras, debido a la lluvia que cayó el martes y el miércoles de una manera constante, se encuentran totalmente enlodadas. En algunos sitios nuestros soldados permanecen en sus puestos con el agua hasta la rodilla.

Durante la mañana, salvo ligeros tiroteos de fusil y ametralladora, la tranquilidad fué absoluta. Ya mediada la mañana, la artillería republicana funcionó con alguna intensidad sobre las posiciones enemigas de distintos frentes.

Los cañones rebeldes se limitaron a hacer algún fuego de contrabatería, aunque muy débilmente, acallándose momentos después de haber iniciado el diálogo con nuestras piezas. Por su parte, los republicanos prosiguieron en su obra con excelentes resultados, a juzgar por las observaciones que se hicieron desde los puestos de mando.

Cataluña

¡Aún habrá quién dudel

Un avión destinado a los facciosos, se desista y aterriza en Cataluña

TARRAGONA. — A las doce y media aterizó en el término municipal de Gandesa un avión faccioso, marca Heinkel, 29 de color verde. Al aterrizar el avión sufrió averías de consideración.

El aviador que lo pilotaba, alférez Cándido Fernández Pérez, natural de Cudillero (Oviedo), ha resultado ileso e inmediatamente se le condujo a esta ciudad. Después de prestar declaración en la comisaría delegada de Orden público, salió en automóvil para Valencia con objeto de que preste declaración ante el ministro de Defensa Nacional.

Si bien las autoridades guardan impenetrable reserva, según parece el avión formaba parte de una escuadrilla facciosa.

El piloto se desistió y aterizó en el lugar mencionado.

LA ACCION LEAL EN EL ESTE

BARCELONA. — El jefe del Ejército, dice: «Ligeros tiroteos de fusil y ametralladora en diversos sectores. Se han pasado a nuestras filas tres legionarios y tres santiguistas».

BARCELONA. — La aviación facciosa ha bombardeado Alcebitre, causando cuatro muertos y veinticinco heridos, todos ellos de la población civil.

En diversos sectores del frente, fuego de fusil y ametralladora.

COMPANYS, TRABAJA

BARCELONA. — El señor Companyns permaneció toda la mañana en su despacho de la presidencia de la Generalidad.

¡HAY QUE TERMINAR CON LOS COBALDES!

BARCELONA. — El «Diario Oficial de la Generalidad» publica un orden de Justicia declarando cesante, por abandono injustificado de cargo, al magistrado de la Audiencia de Barcelona, Eduardo Zúñiga García Izquierdo.

ANTE EL JUZGADO

BARCELONA. — Ante el juzgado ha prestado declaración el periodista Jaime Baldui, director del semanario «El Amigo del Pueblo», y que el fiscal denunció por un artículo que en él se publicó.

Baldui se declaró autor del trabajo, por lo que fué procesado. Inmediatamente de prestar declaración regresó a la Brigada Social, donde está detenido.

PARA LA FORMACION DE RESERVAS MILITARES

BARCELONA. — A mediados, el señor Companyns recibió a una comisión pro Ejército Regular, la que le expuso la necesidad de que cuanto antes se reconociera la necesidad de crear la instrucción obligatoria para todos los hombres de 18 a 20 años, con el fin de que se tenga preparado el Ejército de reserva que fué acordado como cosa necesaria por las representaciones de los partidos y organizaciones sindicales que constituyen este Comité.

COMIENZAN A LLEGAR EVACUADOS VASCOS

LERIDA. — La semana última llegaron diez mil refugiados de Bilbao, que serán distribuidos en distintos pueblos.

ENTIERRO DE UN HEROE

BARCELONA. — El entierro del italiano de la Brigada Internacional, Libero Batiselli, muerto en el frente de Aragón, ha sido presidido por la viuda del finado, por el teniente coronel Salas, ayudante del general Pozas, el ex consejero Santillán y el comandante del Batallón de la Muerte.

HAY QUE EXTERMINAR A LOS INFUNDIOSOS

TARRAGONA. — El delegado de Orden público ha firmado una circular, participando que castigará severamente a los divulgadores de noticias falsas y a quien se le encuentre escuchando radios facciosas.

ESPIAS DETENIDOS

BARCELONA. — Procedentes de Fort Bou, fueron trasladados a Barcelona, por la policía, diez vecinos de Llíansá, a quienes se les encontraron planos de las costas catalanas.

Los detenidos quedaron a disposición del Grupo de Información.

POR NO LLEVAR PASAPORTES

BARCELONA. — Cuando intentaban pasar la frontera sin pasaporte, fueron detenidos y trasladados a Barcelona Rosendo Grandó López, Valentín Hipólito Landa, Salvador Galcerán Pons y Juan Zugrer Pontibán.

ATYGADE E IRUJO

BARCELONA. — El sábado llegaron a Barcelona los ministros señores Atygade e Irujo.

Fascista condenado

TARRAGONA. — El Tribunal Popular ha visto la causa instruida contra Rafael García Moreno, por el delito de actividad fascista. Este individuo, pocos días después de la sublevación militar, se trasladó desde Barcelona a Montblanch, entablando relaciones con elementos desafectos a la República y les propuso realizar nuevos levantamientos.

Se le acusa también de ser dirigente de Falange y haber tomado parte activa en los sucesos de Barcelona.

El defensor alegó que su patrocinado obraba en estado de embriaguez.

El fiscal, en sus conclusiones, solicita para García Moreno la pena de muerte.

El Tribunal, después de larga deliberación, condenó al procesado a 25 años de internamiento en un campo de trabajo.

Extranjero

Hasta el Papa está frente a los italianos de Mussolini

ROMA. — Ningún hecho nuevo por parte italiana ha modificado desde ayer la situación creada por la retirada de Italia y Alemania del control.

Ha causado extrañeza el hecho de que el Papa no comparta sin reservas, el criterio italiano y siga con interés las gestiones de Francia e Inglaterra en Berlín para poner al Reich frente a sus responsabilidades.

Na se ignora que los Estados Unidos están dispuestos a apoyar esta política de prudencia y no se quiere herirles.

La solidaridad de Italia para con Alemania sigue siendo total, pero por ahora nada hace prever medidas graves.

Actividad diplomática

PARIS. — El señor Delbos ha recibido esta tarde, a primera hora, al embajador de la U. R. S. S. en París, camarada Souritz.

Después recibió sucesivamente al embajador de Turquía, señor Sjaj y al ministro de Checoslovaquia, señor Osushi.

Franco ha suprimido los fueros de Vasconia

LONDRES. — Se ha sabido en esta capital, que el cabecilla Franco ha firmado un decreto relativo a los acuerdos económicos y a los fueros que disfrutaban las provincias vascas, así como a las demás prerrogativas de que gozaba Vizcaya.

En el decreto del «generalísimo» se dice que como las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya se habían sublevado contra el gobierno «nacional», ambas provincias perderán sus privilegios.

Por lo tanto, a partir del día uno de Julio, Guipúzcoa y Vizcaya serán sometidas a las mismas normas que el resto de las provincias de la España nacionalista en lo que se refiere al pago de impuestos.

Navarra y Alava, que secundaron el movimiento nacional, seguirán gozando de sus prerrogativas.

IMPRESION DEL DIA

MADRID 24, doce noche. Durante toda la tarde se registró intenso cañoneo en los frentes de la provincia de Avila. Las baterías del invasor han bombardeado nuestras posiciones, especialmente las del subsector de San Bartolomé y Navalperal de Pinarens. Los cañones de la República han respondido adecuadamente y durante más de dos horas ha habido duelo artillero muy violento.

Las baterías rebeldes se han visto obligadas a enmudecer por la certera puntería de las nuestras y por la presencia de la aviación leal, que a pesar del fuego antiaéreo de los facciosos voló lo bastante bajo para localizarlas.

En Somosierra, los soldados republicanos han llegado, en incursiones de reconocimiento, a las inmediaciones de Montejo de la Sierra. Las patrullas leales han castigado energicamente al enemigo, pues desde escasa distancia de sus trincheras han tirado las avanzadillas facciosas, desde donde se ha contestado con bombas de mano. Esta agresión del enemigo ha sido contrabataída por nuestros dinamiteros, que produjeron bajas vistas a los rebeldes.

Por el sector de El Escorial, el enemigo ha actuado con bastante intensidad. En la Cuesta de la Reina, ha pretendido infiltrarse en nuestras filas para ver si mejorando sus posiciones podía atacar las salidas, desde donde nuestros soldados impiden el paso de los facciosos. Este ataque ha ido precedido de incursiones de reconocimiento, pero uno y otras han sido rechazados de plano.

También en las inmediaciones de la sierra de Cuelgamuros los rebeldes han atacado nuestras líneas, pero han sido rechazados. Seguidamente contratamos con energía, de tal manera que nuestras posiciones en algunos puntos quedaron mejoradas, pues el enemigo se vió obligado a retroceder.

En Guadarrama, tranquilidad. Unicamente nuestras baterías han hostilizado las posiciones enemigas con bastante precisión, pues se ha visto desde nuestros puestos cómo eran destruidos algunos parapetos.

Los rebeldes, en cambio, han bombardeado nuestras posiciones de Tablada.

En el Alto del León e inmediaciones de El Espinar, no hubo movimiento de fuerzas.

Cada día es mayor la actividad en el frente del Jarama. Nuestra artillería trabaja tenazmente para deshacer las concentraciones de los facciosos. No obstante, éstos persisten en acumular hombres y material.

La aviación republicana y la artillería castigan severamente al enemigo y le producen bastantes bajas. Nuestros cazas han ametrallado, en varias ocasiones, una caravana de coches que trataba de aprovisionar a los rebeldes atidos en La Marañosa, cosa que no consigieron.

Los fascistas atacan de vez en cuando nuestras líneas y los soldados de la República los rechazan y contraatacan con gran violencia. La actividad en este frente, donde en algunos puntos se han arrebatado al enemigo varias líneas de trincheras y alambradas, es grande.

Nuestras baterías, durante toda la tarde, han bombardeado con gran intensidad las posiciones rebeldes del Puente de los Franceses y carreteras de Castilla y de La Coruña.

Los facciosos intentaron realizar algunos corrimientos de fuerzas y atacar algunos puntos de nuestras líneas de los frentes cercanos a Madrid, pero fueron rechazados. Los cañones de la República actuaron con éxito durante tres horas.

PARIS. — Durante el día de hoy se han celebrado en el local social de la Confederación General del Trabajo de Francia las reuniones de la Internacional Obrera Socialista y de la Federación Internacional de Sindicatos.

Por unanimidad los reunidos han aprobado las siguientes propuestas de resolución presentadas por la delegación española y brillantemente apoyadas por Francisco Azorin, del Partido Obrero Socialista de España:

Primera. — Hacer presión inmediata por todos los medios sobre los gobiernos adheridos a la Sociedad de Naciones, a fin de que de acuerdo con el Pacto, ayuden al Gobierno español a recuperar su independencia política y territorial.

Segunda. — Imponer el retorno a la libertad de comercio al objeto de que el Gobierno español, cuya legitimidad está fuera de toda duda, pueda adquirir aquellos elementos necesarios para la defensa de su territorio y de su derecho.

Tercera. — Extender las obligaciones inequívocas de solidaridad a nuestra causa con objeto de que todos los militantes de organismos

responsables se adhieran a las organizaciones internacionales.

La delegación española estaba formada por Cordero y Azorin, del Partido Socialista, y Rodríguez Vega, Pascual Tomás, Vidal y Rosell.

Durante la sesión de la mañana pronunciaron discursos que fueron escuchados y aplaudidos fervorosamente, defendiendo la causa de la democracia y de la República española, Cordero, Pascual Tomás, Vandervelde y De Bronckere.

En la sesión de la tarde y en medio de idéntico entusiasmo, hicieron uso de la palabra los representantes de los Trade Unions, de Inglaterra, Walker Clizine y del Partido Laborista, Gillies.

Es de notar que hasta ahora los partidos obreros ingleses de los Trade Unions habían permanecido estrictamente dentro de la línea de los acuerdos de la No Intervención.

Las reuniones se han desarrollado en un ambiente de entusiasmo, unanimidad y firmeza realmente excepcionales.

Los delegados españoles han sido especialmente objeto de la emotiva solidaridad de los representantes de las Internacionales Socialista y Sindical.

Noticias del Gobierno Vasco sobre la situación militar en Euzkadi

BAYONA. — La oficina de Prensa del Gobierno vasco comunica: «Continúa la gran resistencia de nuestras tropas en la zona minera de Vizcaya, donde el enemigo ejerce fuerte presión apoyado por gran cantidad de aviones de bombardeo».

Durante la jornada, los rebeldes intentaron penetrar hasta La Ar-

doleda y en esta zona se combatió fuertemente.

La jornada no fué favorable para la aviación enemiga ya que rechazaron nuestras tropas, que reconquistaron la importante posición de Idubeltza, cerca de la carretera de Arciniega a Gordenjuela.

En el curso de esta operación, la aviación fascista dió nuevas pruebas de salvajismo, ametrallando la carretera por la que huía la población civil.

Hubo violento tiroteo de fusil en Baracaldo y Portugalete.

Se comprueba la presencia de soldados alemanes e italianos.

El Ejército del Norte está en vías de plena reorganización, que avanza rápidamente.

Justicia republicana

MADRID. — Ante el Tribunal popular comparció Francisco Quera Calcerrada, de 30 años, de Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real). Era dependiente de comercio, prestó su servicio militar y volvió a ejercer su profesión, pero más tarde resolvió reintegrarse en el Ejército, voluntariamente.

En la noche del 18 de Julio le sorprendieron los sucesos en el cuartel del regimiento de Zapadores minadores número 1, de Carabanchel, que estaba sublevado, y cuyo teniente coronel, Carratalá, fué asesinado por los rebeldes.

Francisco cooperó a todos los actos de rebelión que se realizaban, hasta que en la mañana del 20 se marchó a su casa.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad, porque el procesado respondió de una manera ambigua a varias preguntas que le hizo acerca del carácter del movimiento militar. El Tribunal de Derecho le impuso doce años y un día de internamiento en un campo de trabajo.

El general Miaja, de regreso

MADRID. — El general Miaja, que ha regresado a Madrid, recibió por la noche a los periodistas, y contestando a sus preguntas dijo:

«Como ven ustedes, he vuelto ya de Valencia, adonde he ido para resolver varios asuntos relacionados con mis cargos, y especialmente con el de gobernador civil interino de Madrid».

He regresado lo más pronto que me ha sido posible, pues la capital me tira mucho.

—Y de los frentes, ¿hay algo de particular?—se le preguntó.

—Nada importante—replicó.

Adhesión a Largo Caballero

MADRID. — El Consejo Obrero de M. Z. A., sección de Madrid, ha enviado a la Prensa la siguiente carta:

«Consideramos perjudicial para la unión de trabajadores, la campaña emprendida en la Prensa comunista en contra del camarada Francisco Largo Caballero. Rogamos, en nombre de 6.500 afiliados ferroviarios, quede en suspenso la referida campaña, que no tiene razón de ser en los momentos actuales en que consideramos precisa para ganar la guerra, la unidad más estrecha entre todos los trabajadores y que indubitablemente produciría entre los mismos, al persistir, una gran desorientación.»

Todavía quedan armas por recoger

MADRID. — La policía, siguiendo su campaña de recogida de armas, ha practicado dos registros en Madrid encontrando una ametralladora con dos cañones de repuesto, ocho cajas de municiones para la misma cinco fusiles, seis escopetas, 285 escopetas de dos cañones, 315 de uno, cuatro cajas de dinamita y dos paquetes de bombas luminosas para señales.

Para premiar a las brigadas internacionales

MADRID. — En la suscripción abierta por el Frente Popular en favor de las columnas internacionales, se han recaudado ya treinta y cinco mil pesetas.

Una lápida a Durruti

MADRID. — El domingo por la mañana se efectuará el descubrimiento de la lápida que en memoria de Durruti ha de figurar en la fachada del edificio que ocupa la Confederación regional del Trabajo, en la Vía Durruti.

Comentarios de la Prensa madrileña

«Heraldo»: La nueva actitud de Alemania e Italia, dada la lucha española carácter definitivo de guerra de invasión y abocada a Europa a una conflagración de consecuencias incalculables.

No sabemos si Francia e Inglaterra conseguirán librarse de la impresión que les condujo a negar al Gobierno de la República lo que con arreglo a la ley internacional no podía negárselo.

¿Se le reconocerá ahora plenamente ese derecho?

«El Sindicalista»: Publica como fondo un artículo de Antonio Eloyos y Vilmet, titulado «Para salvar la revolución», en el que dice:

«Para que un pueblo sea libre, pero íntegramente libre, ha de ser culto y rico. No nos engañemos como niños con la ilusión de que un cajón es un avión magnífico y un vaso de agua una copa de champagne.»

«Claridad»: La caída de Bilbao ha servido para que en la retaguardia comiencen a darse cuenta algunos agentes de que estamos sosteniendo desde hace más de once meses una lucha sangrienta y dolorosa que debe afectar a todos por igual.

La guerra tiene sus leyes inflexibles, que nadie puede ni debe soslayar.

«C. N. T.»: Se refiere a la manobra de Italia y Alemania y dice que si a la actitud adoptada por Inglaterra y Francia se añaden la de Rusia y la de los organismos obreros internacionales, pronto el fascismo iniciaría su declive.

«Mundo Obrero»: También se refiere a la actitud adoptada por los países fascistas y dice que obedece a que Italia y Alemania quieren tener las manos libres para activar su criminal actuación en España.

«La Voz»: Alude a las últimas noticias internacionales y a las notas del Gobierno y dice que quien no esté al lado de éste, está contra España.

Hitler y Mussolini quieren invadir a España, pero el Ejército de la República les cortará el paso y pasará sobre el fascismo.

«La Voz»: Alude a las últimas noticias internacionales y a las notas del Gobierno y dice que quien no esté al lado de éste, está contra España.

Hitler y Mussolini quieren invadir a España, pero el Ejército de la República les cortará el paso y pasará sobre el fascismo.

Noticias del frente de la Sierra

MADRID. — Tranquilidad casi completa a lo largo de todo este frente, desde Navacerrada a Guadarrama.

El enemigo no da señales de vida; unicamente hace algunos disparos de cañón contra nuestras líneas, que son contestadas adecuadamente.

También se han registrado algunos tiroteos de fusil y ráfagas de ametralladoras, sin consecuencias.

La temperatura en el puerto de Navacerrada, ha descendido notablemente.

En la mañana de hoy ha hecho un frío intensísimo. Durante la noche pasada se advirtieron algunos movimientos y concentraciones en el campo faccioso. En previsión de que los rebeldes se dispusieran a atacar, se adoptaron las precauciones pertinentes.

No hubo necesidad de llevarlo a la práctica porque el enemigo no atacó.

La situación de las fuerzas republicanas en Navacerrada es la misma que tenían hace varios días.

Fernando de los Rios visitó el frente de la zona Universitaria

MADRID. — Ha recorrido las líneas avanzadas de la Ciudad Universitaria, el embajador de España en Washington, Fernando de los Rios, acompañado del comandante Zulueta, del comisario Ignacio Rodrigo y otros jefes y oficiales, que explicaron detalladamente sobre el terreno la situación actual de dicho frente, después de la voladura de las dos minas que destruyeron gran parte de lo que fué el Hospital Clínico.

Combatientes y compañeros

IZNALZOS. — Se ha llevado a cabo una suscripción para socorrer a las víctimas y contribuir a la reparación del «Jaime I». Se han recaudado 5.885 pesetas.

Noticias del frente del Sur

ANDUJAR. — Durante esta noche la aviación facciosa ha bombardeado algunos pueblos de la retaguardia, entre ellos Fuencaliente de Nartos, donde hubo cuatro muertos y un herido y Torre del Campo, sitio donde se ignora las víctimas que hubo.

Como consecuencia de los recientes bombardeos de que ha venido siendo objeto el pueblo de Torredonjimeno, continuaban realizando los trabajos de descombro y de una casa han sacado diez víctimas de la barbarie fascista.

Eran un matrimonio y cuatro hijos de corta edad, dos mujeres y dos ancianos.

En los últimos días ha disminuido la acción artillera sobre Arjonja y Arjonilla.

Por los sectores de Pozoblanco y posiciones de Porcuna y Lopera el enemigo está reforzando sus efectivos.

Las fuerzas republicanas siguen realizando acciones sueltas por la parte de Pozoblanco, por lo que los pueblos de Espiel y Villaharta están más amenazados por el Ejército de la República.

Ayuntamiento de Madrid

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Valencia, un mes.....	3 pesetas.
Provincia, trimestre.....	10.50
Extranjero ídem.....	21

Cómo trata la República a sus prisioneros

Testimonio de un gran periodista extranjero

«DESCUBRIMOS QUE HABÍAMOS SIDO ENGANADOS CUANDO NOS ENTREGAMOS LAS ARMAS. LOS QUE PROTESTARON FUERON FUSILADOS», DECLARA UN ITALIANO, PRISIONERO EN GUADALAJARA

El gran periodista Ole Winding, publica en el diario «Ekstrabladet» un reportaje lleno de objetividad obtenidos en una de las prisiones militares de la República, y para el cual nuestro Gobierno le ha dado toda clase de facilidades.

He aquí el reportaje en cuestión:

Españoles, italianos, marroquíes, alemanes... Cuatro horas de convivencia.

Las autoridades populares me han concedido un permiso especial para visitar y compartir todo el tiempo que estime conveniente con los prisioneros de guerra recluidos en una de las prisiones de Levante. Acompañado del director de la penitenciaría y de un joven de toda mi confianza, que actúa como intérprete, penetro en el patio. Los reclusos charlan y pasean. Observo que hay de todas las edades y de diferentes razas y nacionalidades. Por su conversación y aspecto los defino: italianos, marroquíes, alemanes y españoles...

Como tengo plena libertad para interrogarlos, inicio mi charla con ellos, charla que dura cuatro horas.

Componentes del «ejército nacionalista».

Comienzo por los prisioneros españoles. Son muchos; de todas las edades. Hay viejos y niños algunos de éstos — capturados recientemente — son mozambetes de quince a diecisiete años, pálidos, demacrados, con expresión de agotamiento, pero con una clara y tranquila serenidad. Saben que están recluidos por unos días y que serán puestos en libertad tan pronto como se cubran ciertos trámites legales. A estos niños los ha cargado Franco con armas y bagajes que apenas podían llevar. Sus pulmones, destruidos por las marchas y fatigas de la guerra, se tifican en este patio lleno de sol, de luz y de aire.

Al aproximarme a ellos sonrían y acenaban su alegría mientras mi acompañante les hace unas fotografías.

«¿Cuál era vuestra situación militar?»

«Habíamos en un pueblo que fué ocupado por las tropas fascistas. Nos quedamos porque nuestros padres creyeron que la poca edad que teníamos nos pondría a cubierto de todo. Muchos de ese pueblo estamos aquí...»

Repentinamente callan respetuosos y fijan sus ojos en un viejo, encorvado por los años y el reumatismo que, interesado, sigue la conversación. Aspecto de campesino. Tiene lo menos 70 años. Su cabellera blanca le da una expresión de nobleza.

Los jóvenes le señalan y dicen: «Es el más viejo de nosotros. Que hable él.»

«Si — comienza su charla el anciano —, tengo cerca de 70 años. Fui «cogido» en el campo cuando trabajaba. Unos cuantos soldados vinieron a buscarme para incorporar a filas. Yo los miré asombrado. ¿Eran españoles los que trataban así a un anciano?»

No quisieron discutir. Me condujeron a la plaza del pueblo. La plaza estaba completamente llena de jóvenes, que iban a ser incorporados a filas. Muchos protestaban y fueron encerrados en la cárcel. Los fascistas sabían que tenían ideas republicanas y que eran miembros de sindicatos obreros. Los demás fuimos incorporados sin tener en cuenta edad ni estado de salud. Dos de los chicos que usted ve allí son del mismo pueblo que yo.

El viejo calla, como si no tuviera otra cosa que decir. Esta interrupción hace más patético su relato. No llora, ni está furioso, ni siquiera se exalta con sus ademanes. Ahora está tranquilo. Me dirijo al despacho del director.

«¿Qué van a hacer con estos prisioneros?»

«Dentro de pocos días quedarán en libertad. Después podrán escoger entre enrolarse en nuestras filas, los que están en disposición de ello, o vivir independientemente. Ya hay múltiples casos de éstos.»

Vuelvo al patio y, a petición mía, mi joven intérprete les pregunta:

«¿Qué prefieren ustedes, marchar con las tropas leales o quedarse en las poblaciones?»

Spontáneamente levantan los brazos, cierran los puños y gritan con entusiasmo: «¡Al frente! ¡Al frente!»

Con los «voluntarios» italianos, —

Abisinia en España: todo se reduce a un cambio de ruta.

Hablo ahora con los prisioneros italianos; todos tienen un excelente aspecto.

«Somos campesinos de los Abruzzos, de Sicilia, de Romagna. No poseamos nada y estábamos sin trabajo. Las autoridades fascistas

nos lo prometieron en Abisinia y nos inscribimos como colonizadores. Cuando saltamos a tierra española aún creíamos que era Abisinia, porque desconocíamos la ruta, aunque pensábamos que el viaje debía ser más largo. Descubrimos que habíamos sido engañados cuando nos entregaron las armas. Los que protestaron fueron fusilados; nosotros fuimos envidados al frente, a luchar contra gente que nada nos había hecho. Hoy nos consideramos felices, aunque nos entristezca un poco el recuerdo de nuestras familias. Somos muy bien tratados y se nos mira con consideraciones.

Los «muertos» del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

En el último patio de la prisión están los prisioneros del Santuario de la Virgen de la Cabeza: allí charlan y fuman y leen todos los «muertos» que, según Quijeto de Llano, «habían sido asados sobre un fuego lento, después de haberlos despedazado vivos y tor turados por los bolcheviques».

Aquí están todos los «muertos», esperando la hora de la comida. Los prisioneros de la Virgen de la Cabeza, tienen una triste historia. Desde el principio de la revolución la guardia civil de la provincia de Jaén, sospechosa de tendencias fascistas, se retiró al santuario. Más tarde, las autoridades de la República les ordenaron que pasaran a Andalucía. Los oficiales se negaron. Entonces, comenzó el sitio del santuario que duró seis meses porque el Gobierno no quiso un gran derramamiento de sangre. Cuando empuzó el verdadero sitio, que duró mes y medio, habían en el monasterio unas 1.400 personas.

El general Quijeto de Llano, utilizando la aviación, los proveía de armas, municiones, víveres, proclamas, escopetas y banderitas con los colores alemanes. Los «monárquicos» españoles, italianos, portugueses y marroquíes.

Los oficiales están tranquilos. Hay cinco sacerdotes.

Les pido algunos detalles de la rendición y me dicen:

«Cuando las tropas republicanas asaltaron el monasterio, vimos cómo los soldados a quienes desde el fusil en bandolera y agitando a las mujeres y niños. Hicieron cuanto era posible para que no se deslizará ni una palabra de odio ni un solo desmán contra los sociales.

Un cura me habla: «Mis compañeros y yo estábamos con ellos en la creencia de que obedecíamos a nuestra religión. Ahora vemos que cuanto nos decían era mentira.»

¡A toda la juventud! Contra la descarada intervención fascista,

«Jóvenes! Alemania e Italia, que desde el comienzo de nuestra guerra no han dejado un instante de prestar toda su ayuda a los traidores de España, que colaboran en la invasión de nuestra patria, se han despojados por completo del disfraz de la No Intervención al separarse del control de las cuatro potencias.

El Gobierno de la República, el Gobierno del Frente Popular, que es el Gobierno de todos los españoles que aman la independencia y libertad de España, ha tomado ya sus medidas para un posible bloqueo de nuestras costas, anunciado por Hitler y Mussolini.

Las organizaciones antifascistas han hecho un llamamiento al pueblo, a todas las masas laboriosas del país, para que estén en guardia ante los acontecimientos que se avecinan y que, de realizarse, situarían a España y a la paz mundial en trance muy difícil y de incalculables resultados.

«Nosotros, los jóvenes, no podemos permanecer alejados de esta llamada! Camaradas! Nuestros jóvenes de todas las ideologías han caído y luchan en los frentes de combate, en las trincheras de la libertad.

«Es necesaria la fuerza de toda la juventud para acabar, por siempre, con el fascismo invasor, con los traidores que vendieron a su patria!»

«Ni un solo joven sin conocer el manejo del fusil!»

«Jóvenes! Nuestra juventud, nuestro valor, nuestro coraje, son necesarios para la libertad de España, para la independencia de nuestra patria!»

«¡Aprended el manejo de las armas! ¡Por el anticomunismo del fascismo!»

«¡Por la expulsión de los invasores! ¡Contra los ataques del fascismo internacional!»

«¡Por la paz mundial!»

¡INGRESAD EN LAS ESCUELAS DE EDUCACIÓN PREMILITAR DE LA JUVENTUD!

Jóvenes antifascistas: ¡¡ALERTA!! Consejo Nacional de Educación Premilitar, Física y Cultural de la Juventud.

Panorama internacional

¿NOS HALLAMOS EN UN COMPAS DE ESPERA?

Alemania se calla, pero sigue actuando intensamente, junto con Italia

Los yanquis disgustados

WASHINGTON. — En los círculos norteamericanos causó una impresión de disgusto la noticia de la retirada de Alemania e Italia del sistema de control. Esta impresión se ha atenuado ligeramente al saberse que ambos países habían decidido no salir del Comité de No Intervención.

Un portavoz del departamento de Estado, ha declarado que, en tales condiciones, la posición del Gobierno de los Estados Unidos no sufre ningún cambio.

Norteamérica no piensa extender a otras naciones la aplicación de la ley de Neutralidad actualmente en vigor contra las dos partes españolas. Esta medida sólo podría ser adoptada si Alemania e Italia intervinieran abiertamente en España.

Los países fascistas se han retirado de Control "oficial" para ejercerlo libremente por su cuenta

¿Qué harán ante esto Inglaterra y Francia?

BERLIN. — Alemania no retira sus barcos de la costa española; los retira únicamente del control, dice la «Deutsche Allgemeine Zeitung», que añade, sin embargo, que el Reich continuará colaborando en el Comité de No Intervención.

La reflexión del periódico berlinés, parece confirmar la interpretación difundida en los círculos diplomáticos según la cual Alemania e Italia van a ejercer el control por su propia cuenta, sin recibir instrucciones del Comité de No Intervención.

La actitud de Alemania recuerda la política italiana con respecto a la S. de N. después del asunto abisinio.

Se admite que la nueva sutileza de la política alemana no es la habitual de Berlín, sino que se debe a sugerencias de Mussolini.

PARIS. — Comentando la decisión italoalemana de retirarse del sistema de control y la impresión general de que, en adelante, ejercerán el control de la costa española por su propia cuenta, Pertinax dice en «L'Echo de Paris»:

«Puede temerse que surjan circunstancias que obliguen a Francia e Inglaterra a salir de su pasividad relativa y a defender sus líneas de comunicación en el Mediterráneo; pero ¿cuál es entonces el designio de Alemania? Hacer presión sobre las potencias occidentales para obligarlas a capitular ante la Mitteleuropa.»

Comentarios de la Prensa anglo-francesa

PARIS. — «L'Epoque» dice: «El día en que se aceptó en el concierto del Comité, el control de Alemania, potencia no mediterránea, legitimando así el papel que se apropiaba, se cometió un grave error. Tocamos ahora las consecuencias.»

«El Excelsior» escribe: «Si se piensa en los envíos de tropas y material italianos que facilitaron la toma de Bilbao bajo el régimen del control, hay que preguntarse qué podrá significar la No Intervención hecha inconciliable por la abstención de las flotas alemana e italiana en el Mediterráneo.»

Instalaciones de verdaderos ejércitos extranjeros en el suelo de España; utilización de los puertos como bases navales y de las islas como bases aéreas sobre las vías de comunicación de los camiones imperiales; el francés y el británico. Son éstas eventualidades que no pueden dejar indiferentes a París y Londres.»

El «Petit Parisien» declara que Francia e Inglaterra permanecerán alerta dispuestas a defender sus intereses, en España y Marruecos así como la seguridad de sus comunicaciones mediterráneas.

El periódico cree que Alemania e Italia van a emplear sus fuerzas navales e inmovilizar las de los republicanos españoles para tratar de apurar el éxito de Franco y termina diciendo: «Sería un juego peligroso.»

«La prensa continúa siendo complaciente y difícil y que será necesario «Le Populaire» estima que la si la colaboración en todo momento entre París y Londres para hacer frente a toda eventualidad.

«Finalmente —añade— esta colaboración es absoluta y saldrá reforzada y victoriosa de la prueba a

que acaban de someterla los acontecimientos de estos últimos días «L'Humanité» dice: «Ya no hay acuerdo de No Intervención o, más exactamente, ya no habrá en adelante más que la decisión, oficialmente anunciada por Alemania e Italia, de intervenir en España.»

Esta situación es la guerra. El único medio de hacerla cesar: el único medio de imponer la No Intervención es, para Francia e Inglaterra, el restablecimiento de las relaciones normales con España hasta que llegue a un acuerdo internacional que, por el momento, no existe.»

LONDRES. — La actitud de Alemania y, accesorariamente, de Italia, constituye el tema principal de los comentarios de la Prensa, cuya impresión se divide en dos tendencias: una, la más general, es optimista; otra, pesimista.

El «Times» dice en su artículo de fondo: «Alemania e Italia se han retirado del control. Al parecer les basta esta forma de protesta contra el ataque al «Leipzig». Queda por terminar el significado de los movimientos de la flota alemana en el Mediterráneo, pero es justo no ponerlos en contradicción con la declaración explícita de von Neurath, según la cual no se proyecta ninguna demostración contra el Gobierno de Valencia. Parece que la moderación ha triunfado.»

Por el contrario, el corresponsal del «Times» en Berlín comunica: «Sería imprudente para el resto del mundo lanzar un suspiro de alivio, sólo porque Alemania no ha encendido inmediatamente los fuegos artificiales. En estas condiciones, sería poco provechoso especular sobre el carácter exacto de la próxima fase de la política alemana. Basta con recordar que la gestión alemana sobre el «Leipzig», fué hecha con la esperanza de persuadir a las cuatro potencias navales de que era necesario inmovilizar, total o parcialmente a la flota «roja» para debilitar a los gubernamentales. Debemos recordar que se discutió claramente en Berlín el hecho de que la campaña de invierno sería dura para las fuerzas de Franco, cuya victoria desea oficialmente el Gobierno alemán.»

LONDRES. — El «Yorkshire Post» dice: «La seguridad dada por los gobiernos de Berlín y Roma, de que su acto se limitaba a retirar sus navios del sistema de control naval, había causado en Londres cierto alivio.»

Pero la situación oscura actual, continúa justificando la inquietud. Se quiere esperar que los cambios de impresiones diplomáticas, que continúan entre Londres y Berlín, aportarán en el curso de la jornada las aclaraciones deseadas. Las actuales incertidumbres se hacen manifiestas.

La retirada germanoitaliana del sistema de control podría obligar a Francia e Inglaterra a reemplazar las patrullas alemanas e italianas, no sólo en las costas ocupadas por Franco, sino a la altura de Valencia.

Esta extensión debería ser aprobada por el Comité de No Intervención del que Alemania e Italia continúan formando parte. Ambas potencias podrían negarse claramente a dar su consentimiento.

Tampoco se tiene la certidumbre de que las flotas italianas y alemanas se abroquen el derecho de detener a los barcos mercantes.

Hay que reconocer que la manera como ha operado la No Intervención, estuvo lejos de ser perfecta, pero si llegara a desaparecer sería porque cierto número de las potencias firmantes, habrían decidido rechazar toda sombra de moderación, aún a riesgo de una guerra europea.»

La protesta sobre lo del «Leipzig» ha sido una pantalla encubridora de los nuevos desembarcos de tropas italianas

LONDRES. — La noticia según la cual habían desembarcado esta semana en Málaga contingentes italianos, ha sido recogida por el corresponsal del «Times» en Gibraltar, que dice saberla «de fuente digna de crédito.»

El corresponsal del «Daily Herald» en Gibraltar, dice saber la noticia de buena fuente y añade que el número de estos italianos se eleva a quince mil.

LONDRES. — En la sesión de la

Cámara, el diputado laborista señor Baker, preguntó al señor Eden si podía dar alguna información acerca de la llegada de tropas italianas a Málaga y a otros puertos españoles.

El señor Eden declaró que el Comité de No Intervención no había recibido información alguna que confirmase esta noticia y que los navios ingleses que patrullan en la región de Málaga, no han comunicado que se haya producido tal acontecimiento.

En Londres se preocupan por lo que harán Alemania e Italia

LONDRES. — La situación creada por la retirada germanoitaliana del plan de control marítimo está siendo objeto de un atento examen en los ministerios ingleses interesados en los cuales continúa, entre otras cosas, el estudio de las posibilidades de cerrar la brecha abierta al plan de control por la decisión de Berlín y Roma.

En los círculos autorizados se precisa que, naturalmente, toda decisión sobre este particular deberá ser adoptada por el Comité de No Intervención o recibir la aprobación del mismo.

El Comité de No Intervención no ha sido convocado.

Por otra parte, en los mismos círculos se indica que el embajador de Inglaterra en Berlín fué encargado ayer por la mañana de hacer una gestión cerca de von Neurath en la que subrayase que todo gesto de violencia alemana en el Mediterráneo crearía, a juicio de Londres, una situación grave.

Sin embargo, desde el comienzo de la conversación con Sir Neville Henderson, el ministro alemán comunicó al embajador que Alemania se limitaría a cesar en la participación del control.

En Londres, por otra parte, no se ha recibido confirmación de la noticia que anunciaba el desembarco de tropas italianas en Málaga.

Continuamos con dulces vaguedades

LONDRES. — En una respuesta por escrito, el señor Eden ha asegurado a la Cámara que en el curso de cualquier negociación que haya podido celebrarse con Alemania no se ha llegado a ningún acuerdo incompatible con las obligaciones contraídas por la Gran Bretaña, en virtud del Convenant de la Sociedad de Naciones, del Pacto de París o de sus obligaciones con el Gobierno francés.

Eden conferenció con el embajador francés

LONDRES. — El señor Eden ha recibido a última hora de la mañana al embajador de Francia.

Se cree que la conversación giró alrededor de la situación general creada por la decisión adoptada por Alemania e Italia de retirarse del control de No Intervención.

Los yanquis no quieren complicaciones

BERLIN. — La embajada de los Estados Unidos desmiente categóricamente que el embajador haya hecho cerca de von Neurath gestión alguna sobre el asunto de España, como se ha dicho en el extranjero.

¿A dónde va la flota alemana?

LISBOA. — El grueso de la flota alemana en aguas españolas, integrado por el acorazado «Admiral Scheer», cruceros «Nureberg» y «Karisruhe», tres contratorpederos y un petrolero, han zarpado con rumbo desconocido.

El crucero «Leipzig», que llegó ayer por la tarde, también se ha hecho a la mar.

Libros para la Brigada Internacional

Compañeros: Envidad libros para los heroicos camaradas de la Brigada Internacional. Envidad astrolabos, gramáticas y diccionarios poseáis, para facilitar a estos camaradas el aprendizaje del español, a CULTURA POPULAR, Paz, 23, teléfono 10918, que organiza bibliotecas para los hospitales y frentes y los hará llegar a sus manos.

Ya no se disimula, tratando de ocultar la verdad

La Prensa italiana habla claramente de la invasión de España por las tropas de Mussolini

Durante mucho tiempo se ha empleado el eufemismo de «voluntarios» para ocultar el hecho clarísimo de una invasión extranjera en España.

Las tropas alemanas enviadas por Hitler, sus técnicos y especialistas en cuestiones militares eran «voluntarios», los cuerpos regulares, formados por batallones y brigadas que Mussolini arrojaba en plan de conquista contra la República española, eran «voluntarios», y «voluntarios» los aviadores de ambos países.

Y no se dijo que los aparatos y los cañones, y los tanques y las armas eran «voluntarios», porque hubiera sido excesivo atrevimiento.

Todo ha sido «voluntario», durante diez meses largos, en que el eufemismo, la hipocresía, el engaño, la mentira, han imperado como dueñas y señoras, como velo protector para unos que tras ella podía continuar su obra criminal; como amparo, como excusa para otros, que no querían saber, ni ver ni oír. Era un arma más empleada contra España.

Pero ahora, de pronto, Alemania e Italia, se descubren. Rechazan el eufemismo; hablan claro. Ya no se le concede ninguna importancia a la palabra «voluntarios» que si aún se emplea es por la fuerza de la costumbre.

Desde la publicación del artículo «Guadalajara», en el diario oficial de Mussolini, en el que decía que Roma vengaría a los italianos caídos en aquellos campos (¿quién los envió? ¿Por qué? ¿A qué?), la Prensa italiana lo mismo que la alemana, se han desatado. Se han quitado la careta. Y a las largas listas de los italianos muertos y heridos que aparecen en las columnas de aquellos periódicos, «muertos en los campos de lucha de España» (pero es que Italia tenía por qué luchar en los campos de España?), se añaden las necrologías, los elogios fúnebres, las biografías y, también, el relato, sin ninguna veladura, de acciones llevadas a cabo por los italianos, en los frentes de España.

En esta labor, secunda la Prensa alemana a la italiana. Ya no ocultan la verdad. Por el contrario, se vanaglorian de los actos de guerra, los ensalzan.

El lenguaje de «Il Popolo d'Italia»

Este periódico oficial fascista decía con fecha 16 de Junio: «Verona, 15. Guido Pressel veintitrés años, ha muerto por la liberación de la España nacional del yugo rojo. Se ha cubierto de gloria esparciendo el terror en las filas bolcheviques.»

Y después de una extensa biografía de este fascista, termina el periódico: «Vino la revolución española. Pressel, como legionario del fascismo, marchó a tierras ibéricas a prestar su contribución de fiel camalista negra.»

Actividades del Partido Sindicalista

El Partido Sindicalista ha organizado en Alcañara del Júcar un gran acto político de carácter antifascista para seguir la gran campaña iniciada con el cierre de su Pleno Nacional de Valencia.

En este acto, por el que el pueblo de Alcañara mostró su gran interés desde el instante mismo en que empezó a iniciarse, hicieron uso de la palabra los camaradas Edmundo G. Acebal y José Sánchez Requena.

A las diez de la noche el amplio local donde debía tener lugar el mitin estaba totalmente ocupado por cientos de campesinos y mujeres.

El camarada Acebal, que intervinó en primer término, hizo una detallada exposición de los orígenes de la guerra en que España se debate y afirmó que ésta había logrado producirse gracias a la incapacidad revolucionaria de los caudillos en quienes el triunfo de Febrero había puesto los destinos de la República. Si estos hombres hubieran hecho caso a los clamores populares — agregó — ni España sufriría los dolores trágicos de la guerra ni el pueblo español se vería forzado a realizar una revolución con la precipitación con que hoy tiene que hacerlo.

Finalmente analizó los conceptos de revolución para asegurar que no es más revolucionario quien más vidas elimina, ni mucho menos quien de más tierras se apropiará, sino los que conservando las vidas auténticamente revolucionarias, las prepara para la gran obra de colectivización que mejorará las condiciones de vida proletaria y lancen a España por los cauces del progreso que los trabajadores merecen.

Sánchez Requena, a quien había verdadero interés en oír, hizo un análisis ponderado de los posturas políticas del Partido Sin-

El de otros periódicos italianos. Todos los periódicos italianos dependen de Mussolini. Han de publicar lo que aquél quiere.

Y en caso concreto éste, como si obedecieran a una consigna, hacen la biografía del sargento aviador Guido Pressel, «joven procedente de los fascios juveniles» poseedor de «muchas condecoraciones», «caído heroicamente en combate en el cielo de España.»

De modo que, según toda la Prensa de aquel país los sargentos pilotos italianos combatió y murió — en el cielo de España.

En la «Stampa», se lee también la siguiente necrología: «Como un héroe ha caído en España, el cónsul general Alberto Luizzi, comandante que por su espíritu, su ardor valeroso, su profunda pasión de partido, puede muy bien ser considerado entre los más típicos campeones de la época fascista, entre los más devotos soldados de Mussolini.»

Hace su biografía y termina así: «Con la iniciación de la campaña etíope, el comandante Alberto Luizzi volvió a revivir sus años más fuertes. Repetidamente pidió el alto honor de participar en las operaciones para la conquista del imperio. Pero las circunstancias no le permitieron realizar su íntimo sueño. La lucha contra el bolchevismo en España le arrastró entre los más entusiasmados, los más valerosos y los mejores. Ha caído, como ya se ha dicho, heroicamente en la batalla de Guadalajara.»

El lenguaje de la «Stampa» más que claro es brutal. Asegura — en el párrafo que hemos subrayado — que «pidió el alto honor de participar en las operaciones para la conquista del imperio. Pero las circunstancias no le permitieron realizar su íntimo sueño. Estas «circunstancias» han de ser necesariamente las de su muerte. Y si participaba en las operaciones para la conquista del imperio y luchaba en España y murió en la batalla de Guadalajara, es que esa batalla de Guadalajara era una operación para la conquista del mencionado imperio italiano.

Así habla «Stampa»; este es el lenguaje sin veladuras de la Prensa italiana.

Se descubren de tal manera que «La Tribuna», de Roma, dice, hablando de Bilbao, que se concede una parte preponderante a los legionarios italianos.

Y los alemanes les ayudan. Y los periódicos alemanes les ayudan. Son su eco, su reflejo. El «Volkscher Beobachter», al recoger en sus columnas la cuarta lista de «voluntarios» italianos caídos en España, dice: «en presencia de tanta sangre vertida por italianos, mientras los políticos mantienen conferencias y discusiones, nadie podrá maravillarse de que Italia, a pesar de los resultados exteriores favorables de la Conferencia de Londres, se resista todavía.»

de la revolución orden a la marcha que la revolución lleva a España y expuso algunos casos producidos en Levante respecto a expropiaciones absurdas que no vienen más que a desprestigar el valor de nuestra revolución.

Señaló la conveniencia tantas veces afirmada por el Partido Sindicalista de hacer simpática la revolución, cosa difícil de lograr cuando a tono con las angustias circunstancias del país, no se eleva la sensibilidad proletaria a las alturas que la propia revolución demanda.

De esta revolución no depende sólo el futuro de España, depende también — nosotros lo sabemos — el porvenir de Europa. Y de poco sirve que intentéis ganar la guerra a base de incautaciones particulares si no sabéis que en vuestro desorden o con vuestro inconsciente extremismo, a la hora de morir, no habrán de salvarse más que los que hayan sabido cumplir con su deber revolucionario.

Para ganar la guerra — terminó — es preciso prestar a los frentes el auxilio de una revolución verdadera. Y una revolución verdadera es la que teniendo pendiente de su deber se apresura con enorme espíritu de sacrificio a cumplir por encima de ninguna otra conveniencia bastarda o de partido.

El acto, que resultó brillantísimo, terminó en medio de grandes manifestaciones de entusiasmo antifascista.

La Brigada Sanitaria, supone la totalidad de la población civil contra los ataques aéreos.

Ayudada en su misión humanitaria, entregando un donativo en la plaza de Ausias March, número 14, Valencia.

La Brigada Sanitaria, supone la totalidad de la población civil contra los ataques aéreos.

Ayudada en su misión humanitaria, entregando un donativo en la plaza de Ausias March, número 14, Valencia.

La Brigada Sanitaria, supone la totalidad de la población civil contra los ataques aéreos.

Ayudada en su misión humanitaria, entregando un donativo en la plaza de Ausias March, número 14, Valencia.

La Brigada Sanitaria, supone la totalidad de la población civil contra los ataques aéreos.

Ayudada en su misión humanitaria, entregando un donativo en la plaza de Ausias March, número 14, Valencia.

La Brigada Sanitaria, supone la totalidad de la población civil contra los ataques aéreos.

Ayudada en su misión humanitaria, entregando un donativo en la plaza de Ausias March, número 14, Valencia.

La Brigada Sanitaria, supone la totalidad de la población civil contra los ataques aéreos.

Ayudada en su misión humanitaria, entregando un donativo en la plaza de Ausias March, número 14, Valencia.